

## ABSTRAK

**Siti Annisa:** Peran Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Buruan Sehat, Alami, Ekonomis (Penelitian di RW 02 Desa Jatihandap Kecamatan Mandalajati Kota Bandung)

Kesejahteraan pangan sangat bergantung pada kondisi lahan pertanian, namun di daerah perkotaan lahan pertanian semakin mengecil. Masalah ini mengancam kesejahteraan di daerah perkotaan. Maka dari itu perlu adanya pemberdayaan masyarakat agar masyarakat tidak bergantung pada pemerintah dalam hal memenuhi kebutuhan pangan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya pemberdayaan masyarakat dalam pelaksanaan program Buruan SAE, partisipasi masyarakat hingga hasil dari program pemberdayaan masyarakat dalam upaya kemandirian pangan dan pemeliharaan lingkungan.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini ialah teori pemberdayaan Edi Suharto yang dikaitkan dengan teori peran. Pemberdayaan masyarakat merupakan proses dan tujuan, untuk pencapaian tujuan pemberdayaan dilakukan dengan menerapkan pendekatan pemberdayaan, yaitu: pemungkinan, penguatan, perlindungan, penyokongan, dan pemeliharaan.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan reduksi data, penyajian data, verifikasi data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan pemberdayaan masyarakat dilakukan dengan kegiatan Program Buruan SAE, seperti pemilahan sampah, pengomposan, penanaman dan peternakan. Pelaksanaan program Buruan SAE dilakukan dengan menerapkan pendekatan pemberdayaan yang biasa disingkat 5P, yaitu pemungkinan, penguatan, perlindungan, penyokongan dan pemeliharaan. Peran pemberdaya masyarakat dan partisipasi masyarakat sangat berpengaruh dalam mencapai keberhasilan program pemberdayaan. Keberhasilan program Buruan SAE dapat dikatakan berhasil karena masyarakat dapat merasakan manfaatnya salah satunya masyarakat dapat memanfaatkan pekarangan rumah untuk budidaya tanaman sehingga dapat memenuhi kebutuhan pangan keluarga. Serta pemilahan sampah organik dan anorganik yang dapat dimanfaatkan kembali.

**Kata Kunci:** Peran, Pemberdayaan, Masyarakat, Buruan SAE, Pangan